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　このコーナーでは、福島市のさまざまな分野で活躍する人や団体
を紹介します。今回は、10月21日㈰に再オープンする福島市体育
館・武道場内の弓道場の施設整備にご尽力いただいた福島市弓道連
盟会長の髙

たか

久
く

英
ひで

昭
あき

さんにインタビューしました。

FUKUSHIMA
市民インタビュー

福島市長　木
こ

幡
は た

　浩
ひろし

We Love♥ふくしま！
第９回『ハザードマップ』

　皆さんは、自宅や職場が「浸水想定区域」にあるか否かご存
知ですか？
　「浸水想定区域」とは、降雨により河川が氾濫した場合に浸
水が想定される区域をいいます。阿武隈川、荒川、松川では、
国、県により浸水想定区域の見直しが行われ、想定し得る最
大規模の雨量を千年に一度の確率として、２日間で323㎜と
想定し、その区域と水深が公表されました。
　今年も、大阪北部地震、西日本豪雨、台風21号、北海道
胆
い

振
ぶり

東部地震と災害が相次いでいます。被災された皆さまに
は心よりお見舞いを申し上げますと共に、被災地の１日も早
い復旧・復興をお祈り申し上げます。改めて防災対策の大切
さを認識させられます。注目すべきは、西日本豪雨で被害が
大きかった倉敷市真備町で、浸水した区域が浸水想定区域と
ほぼ一致していたということです。事前に予測したハザード
マップが、全戸配布されていたにも関わらず、住民にしっか
りと認識されていなかった。避難行動に結びつかなかった。
また、亡くなった方の多くは自宅の１階で亡くなっており、

堤防決壊が夜の午前０時近くであったため
に、寝ていて逃げる間もなかったことが推
察されます。
　福島市では、台風13号の接近に伴い８
月９日午後６時15分、市内全域に避難準
備・高齢者等避難開始情報を発令しました。
夜半に風雨が強くなり避難勧告等を発令す
る事態を予測し、高齢者などには、寝付く
前に安全に避難していただこうという判断
からの発令でした。
　以前よりは自主的に避難された方が増えましたが、風雨が
さほど強まらなかったこともあり、38人でした。市民への
情報伝達方法を工夫したり、避難への意識を高めて、早めに
避難していただけるようにすることが今後の大きな課題です。
　市では、今年度中に防災タウンページ（福島市版）を活用し
て、改定した洪水ハザードマップを全戸配布し、浸水想定区
域や土砂災害警戒区域を対象とした避難関連情報を発信して
いく予定です。
　その際には、浸水想定区域って何？とならないよう、区域
や避難所などを必ず確認しておきましょう。
　ハザードマップは、市役所河川課窓口や支所、市のホーム
ページでも確認できます。

ふくしま 市政だより 平成30年10月号

い
て
い
ま
す
。

　
私
自
身
は
、
定
年
退
職
後

も
、
引
き
続
き
福
島
女
子
高

校
・
福
島
高
校
・
福
島
北
高

校
な
ど
で
コ
ー
チ
と
し
て
、

弓
道
部
の
指
導
を
続
け
ま
し

た
。
現
在
は
、
橘
高
校
の
外

部
コ
ー
チ
と
し
て
、
毎
週
土

曜
日
に
、
部
活
も
学
業
も
両

立
し
て
ほ
し
い
と
い
う
思
い

で
生
徒
た
ち
を
指
導
し
て
い

ま
す
。
ま
た
射
手
と
し
て
も
、

大
会
に
参
加
し
た
り
、
市
弓

道
連
盟
の
会
長
と
し
て
、
大

会
を
無
事
に
終
え
る
よ
う
に

と
い
う
祈
り
の
射「
矢
渡
し
」

を
射
る
こ
と
も
あ
り
ま
す
。

 
弓
道
の
魅
力
は
？

　
28
メ
ー
ト
ル
先
の
的
に
、

心
を
空く

う

に
し
て
向
か
う
境
地

に
醍だ

い
ご
み

醐
味
を
感
じ
ら
れ
る
こ

と
で
す
。
弓
道
は
、
自
分
の

そ
の
時
の
精
神
状
態
が
そ
の

ま
ま
表
れ
ま
す
。
ま
た
、
弓

を
射
る
ま
で
の
所
作
が
整
わ

な
い
と
、
的
中
率
に
も
影
響

が
出
ま
す
。
弓
を
射
た
的
の

先
に
今
の
自
分
の
姿
が
見
え

る
と
思
い
ま
す
。
そ
し
て
そ

の
素
晴
ら
し
さ
を
仲
間
た
ち

に
伝
え
て
い
く
こ
と
が
私
の

役
目
だ
と
思
っ
て
い
ま
す
。

 

新
し
い
弓
道
場
に
寄
せ

る
期
待
は
？

　
設
計
の
段
階
か
ら
関
わ
ら

せ
て
い
た
だ
き
、
連
盟
と
し

て
こ
う
い
う
弓
道
場
に
し
た

 

弓
道
を
始
め
た
き
っ
か

け
は
？

　
高
校
教
師
だ
っ
た
私
は
、

高
校
か
ら
始
め
た
柔
道
を
続

け
、
赴
任
先
で
も
柔
道
部
の

指
導
を
し
て
い
ま
し
た
。
し

か
し
、
私
が
50
歳
の
と
き
、

福
島
女
子
高
校（
現
：
橘
高

校
）に
赴
任
し
、
校
長
先
生

か
ら「
弓
道
を
教
え
て
も
ら

え
な
い
か
」と
弓
道
部
の
顧

問
を
任
せ
ら
れ
た
の
が
き
っ

か
け
で
す
。
当
時
、
福
島
女

子
高
校
は
県
内
で
も
強
豪
校

で
、
顧
問
の
私
も
弓
道
を
早

く
覚
え
る
た
め
に
、
日
々
生

徒
た
ち
に
習
い
な
が
ら
過
ご

し
て
い
ま
し
た
ね
。

 

活
動
内
容
は
？

　
市
弓
道
連
盟
は
、
会
員
80

人
ほ
ど
の
組
織
で
、
高
校
生

や
一
般
の
方
が
参
加
す
る
弓

道
の
大
会
の
運
営
・
審
判
な

ど
を
行
っ
て
い
ま
す
。
ま
た
、

毎
週
火
・
金
曜
日
に
は
、
森

合
運
動
公
園
内
の
弓
道
場
で

一
般
向
け
の
弓
道
教
室
を
開

い
と
、
平
面
図
を
描
い
て
提

示
し
た
り
、
意
見
を
述
べ
て

き
ま
し
た
。
新
し
い
弓
道
場

は
県
内
で
も
数
少
な
い
屋
内

弓
道
場
で
、
天
候
に
左
右
さ

れ
ず
に
集
中
で
き
る
最
高
の

弓
道
場
だ
と
私
は
思
っ
て
い

ま
す
。
11
月
3
日
㈷
に
道
場

開
き
と
祝
射
会
を
開
催
す
る

予
定
で
す
。
新
し
い
弓
道
場

は
、
私
た
ち
市
民
だ
け
で
な

く
、
他
県
か
ら
も
利
用
し
た

い
と
の
声
を
い
た
だ
い
て
い

ま
す
の
で
、
本
当
に
オ
ー
プ

ン
が
待
ち
遠
し
い
で
す
。

 

こ
れ
か
ら
の
活
動
は
？

　
高
校
生
と
の
稽
古
の
た
び

に
、
エ
ネ
ル
ギ
ー
を
も
ら
い

な
が
ら
、
84
歳
の
今
日
を
過

ご
し
て
い
ま
す
。
で
き
れ
ば

あ
と
数
年
長
生
き
し
、
弓
と

関
わ
っ
て
い
た
い
と
思
い
ま

す
。
そ
の
た
め
に
健
康
に
留

意
し
た
い
で
す
ね
。

福島市弓道連盟
会長　髙久　英昭さん

【写真】左上：矢渡しを披露する髙久さん
　　　右下：高校生を指導する髙久さん


